

Dienstag, 22. Juni 2004

„Calwer Kultursommer“ startet an Hermann Hesses Geburtstag durch

CALW. Nach dem erfolgreichen Auftakt mit der Langen Nacht der Museen beginnt am 2. Juli – dem 127. Geburtstag Hermann Hesses – der Calwer Kultursommer 2004. Unter dem Titel "KulturLeben" präsentiert die Stadt Calw eine erlesene Reihe von Veranstaltungen. Eine besondere Rolle fällt diesmal der Musik zu, Hermann Hesses eigentlicher Liebe. Neben musikalisch umrahmten Lesungen, Konzerten und Soireen sowie dem 12. Hesse-Kolloquium wird auf dem Marktplatz kräftig gerockt.

Die Veranstaltungsserie "Gerbersauer Lesesommer", die am Freitag, 2. Juli, um 19.30 Uhr auf dem Musikschulplatz beginnt, wurde von dem Hesse-Kenner Herbert Schnierle-Lutz konzipiert. "Gerbersauer Lesesommer", das heißt: schöne Sommerabende in der pittoresken Freiluftkulisse der Calwer Altstadt mit guter Musik sowie spannenden und anrührenden Erzählungen Hesses, die in "Gerbersau" spielen, wie er Calw poetisch genannt hat. Die Themen: "Gerbersau - eine kleine Stadt", "Schulgeschichten aus Gerbersau", "Liebesgeschichten aus Gerbersau" und "Geschichten aus dem Gerbersauer Arbeitsleben". Gelesen werden die Texte von professionellen Sprechern; die musikalische Umrahmung übernehmen Musiker der Calwer Musikschule. Zum "Gerbersauer Lesesommer" gehören auch sonntagsmorgendliche literarischen Spaziergänge.

"Hermann Hesse und die Musik" lautet der Titel einer weiteren Reihe. Hesse stellte die Musik an die erste Stelle der Künste. In seinen literarischen Werken ist eine eigene Form von Musikalität zu entdecken. Diesen Spuren in Vorträgen nachzugehen und sie hörbar zu machen, ist das Anliegen mehrerer Veranstaltungen. Umrahmt werden diese von einer durch das Jahr geleitenden Reihe von Musikveranstaltungen. Ihren Anfang nimmt diese Reihe am Samstag, 10. Juli, mit der Klangnacht von 20 bis 24 Uhr in der Calwer Stadtkirche. Rudolf Guckelsberger, der unter anderem durch seine

Info:

Stadtverwaltung Calw
Kultur und Tourismus
Marktbrücke 1
75365 Calw
Tel: 07051 / 96 88-10
Fax: 07051 / 96 88-77
E-Mail: stadtinfo@calw.de
Internet: www.calw.de
www.hessestadtcaw.de

Tätigkeit für den Südwestrundfunk bekannt ist, liest Hesse-Texte. Dazu wird die Organistin Rose Reich Orgelstücke spielen. Außerdem ist ein Orgelkonzert mit Orchester zu hören, ein Spiritual-Konzert und ein Chorkonzert mit Stücken von Bach.

Das 12. Internationale Hermann-Hesse-Kolloquium Calw findet am 9. und 10. Juli statt und beschäftigt sich mit Hermann Hesses Erzählung "Der Steppenwolf". "Dem Chaos die Stirn bieten" lautet der Untertitel der Veranstaltung, zu der renommierte Referenten aus vielen Ländern der Welt und wieder Hunderte von Zuhörern in der Hesse-Geburtsstadt erwartet werden. Die Beziehung von Hesse und dem Komponisten Frederic Chopin wird bei einem Konzert der Kammerakademie Calw (24. Juli, 20 Uhr) im Hermann-Hesse-Gymnasium lebendig. Hauptwerk des Abends ist das e-Moll Klavierkonzert von Frederic Chopin.

Am 200. Geburtstag Eduard Mörikes beteiligt sich Calw ebenfalls: Ein musikalisches und sprachliches Konzert mit dem Theater Lindenhof Melchingen steht am 17. Juli ab 20 Uhr im Klosterkeller Hirsau auf dem Programm, das Mörikes Spaß am Wort, seinen Spaß am Gedanken, seine Faszination für Naturbeschreibungen, auch seine derberen Seiten und seinen schwäbischen Mutterwitz aufnimmt und in Szene setzt.

Aus ihrem im Oktober 2003 erschienenen Buch "Hermann Hesse - Briefwechsel 1921 bis 1927 mit Hugo Ball und Emmy Ball-Hennings" liest Bärbel Reetz am Sonntag, 8. August, ab 19:30 Uhr im Musikschulpavillon. Die Briefe des exzentrischen Paares, das in der Berliner und Münchener Bohème Aufsehen erregt und 1916 mit der Gründung des "Cabaret Voltaire" in Zürich den Dadaismus begründet hat, und die des Autors des Demian berichten von den Bedingungen ihres Schreibens, von Reiseeindrücken und Begegnungen mit Menschen, die die Kulturszene der zwanziger Jahre prägen.

Die erfolgreiche Reihe mit Open-Air-Konzerten auf dem Calwer Marktplatz wird am 17. Juli fortgesetzt. Und zwar gleich mit zwei Rock-Legenden an einem Abend: Manfred Mann's Earthband und The Sweet werden an diesem Samstag ab 19 Uhr im Doppelpack auf der großen Rockbühne der Hesse-Stadt stehen.

P r e s s e - I n f o r m a t i o n



*Weitere Informationen und einen übersichtlichen
Veranstaltungskalender hält die Stadtinformation Calw, Telefon
07051 / 96 88 10, bereit.*